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》记者观察

罗迪克洒脱
“ 我的生日，想好好说再见”

昨天是罗迪克的30岁生日，他在这一
天有话要说：“ 感谢你们的到来，我会言简
意赅，美网将是我职业生涯的最后一个比
赛。今天是我的生日，我也想有个机会好
好说再见，不知道明天（ 对阵托米奇）比
赛的结果会怎么样，我不希望到时候宣布
退役，大家会认为我情绪化、不稳定。”

美网曾留给罗迪克太多回忆。1990
年，父母带着8岁的罗迪克来法拉盛看球，
把这当作生日礼物送给他。没有证件的小
安迪偷偷溜进了球员休息室，和桑普拉斯
玩了一局格斗电子游戏，还打赢了。2003
年，21岁的罗迪克在阿瑟阿什球场捧起他
唯一的大满贯锦标。退役的决心并不好
下，罗迪克说：“ 打完温网之后，我就觉得
是时候了。我考虑了一整年，我知道来到
这里后我会找到答案。打完第一轮后，我
知道了。”

赢得大满贯已经是9年前的往事，之
后他4次进入决赛冲击大满贯桂冠都没能
如愿，但罗迪克说，他并不遗憾：“ 如果我
能多拿下一两场比赛，可能现在我们就会
回顾不一样的生涯，但也正是这些经历成
就了现在的我，我对自己很满意。我能站
上温网决赛舞台、参加戴维斯杯，大多数
人不会有这样的机会。尽管有时候我会沮
丧，觉得失望，但我不会为自己感到遗憾，
也不会去嫉妒别人所取得的成功。我很高
兴成为美国男子网球的一面旗帜，每天要
背负这样的压力可不是件容易的事，尤其

是在十七八岁时就被委以这样的重任。我
很幸运，我享受每一刻。”

罗迪克对未来充满憧憬：“ 我有自己
的基金会，一家在奥斯丁的青少年网球学
习中心。我打算每天都去那里，而不是偶
尔去转一下。我喜欢家庭生活，我的朋友、
我的妻子、我的狗都会很开心。我可不会
无所事事，我可不会傻到觉得自己会很容
易适应没有网球的生活。”

费德勒惜别
“ 在我心中，他是温网冠军”

费德勒始终是罗迪克的苦主，在两人
的24次对抗中，罗迪克只赢了3次。

看到费德勒在31岁“ 高龄”仍旧赢得
温网、重返世界第一，罗迪克禁不住喟叹：

“ 看看和我同年龄的球员，罗杰是仅剩的
一位仍然活跃、仍然强势的球员。年龄就
是一个数字，很多事情与年龄无关，做出
退役的选择源自我切身的感受。”

费德勒感慨万千：“ 当他告诉我要退
役时，我有些伤感。不同的冠军有不同的告
别方式，他选择了这样的告别，说真的，我
也为他感到高兴。他有个不可思议的职业
生涯。我早就说过，他本可以拿到2009年温
网冠军的。在我心中，他就是温网冠军。”

罗迪克已无法继续对网球保持专注，
但费德勒还能做到这一点：“ 这的确不容
易面对，你得在保持动力和放松、清楚你
目前处在人生哪个阶段之间找到平衡。安
迪是个好人，这些年来，我们有过史诗级
的对抗。不过今年他在迈阿密击败了我，
他笑到了最后。”

□记者 张楠
2009年温网，我和朋友一起熬夜看

了男单决赛，朋友是坚定的“ 奶粉”，而
我为罗迪克加油。其实我不是罗迪克的
粉丝，只是觉得他多年奋斗该有回报，不
应继续“ 一满贯”下去。那一夜，我急得
要撞墙，朋友虽然因费德勒艰难获胜而
兴奋，但也因罗迪克落败而扼腕。罗迪
克，就是那种你即使不爱、也会欣赏、尊
重的球员。

昨天和朋友谈起罗迪克宣布退役，朋
友“ 啊”地惊叫了一声，沉默良久喟叹道：

“ 他很可爱，可惜一直被费德勒虐。”短短
一句话，道出了罗迪克职业生涯的收获和
缺憾。

2003年，21岁的罗迪克赢得美网冠
军，但没想到紧接着就进入了费德勒的霸
主期，而纳达尔、德约科维奇也相继崛起，
罗迪克在夹缝中求生存。之后9年，他曾4
次杀进大满贯决赛，但全部输给费德勒，
最惨的就是2009年温网长盘决战，罗迪克
最后的大满贯冠军梦，破灭了。

也许，我们应该反过来想想，不该只
是看到他失去的，更该瞩目他获得的。罗

迪克是过去十几年美国男子网球的标志
性人物，是美国男网最后一位夺得大满贯
单打冠军的选手。他保持着最快发球时速
纪录，登上过世界排名第一的宝座，赢得
过戴维斯杯。他的职业生涯积累了2000万
美元的奖金，他和莎拉波娃传过绯闻，最
后娶的是超美的名模布鲁克林。这还不够
令人艳羡吗？

罗迪克退役，比起克里斯特尔斯退
役，更令我心痛。我想，对手们会想他的，
球迷们也会想他。他是记者特别喜欢采访
的那类球员，心情好的时候，他能说会道，

常有哲思，而且对于网坛的弊端往往直言
不讳、切中肯綮；心情不好的时候，他会反
唇相讥，甚至直接在发布会上发飙。报道
他，你永远不用担心平淡无奇、找不到新
闻点，他是天生的明星。

费德勒31岁仍继续登峰造极，而30岁
的罗迪克已经决意远去，另一位同龄人萨
芬早就离开网坛。若是没有费德勒，也许
罗迪克和萨芬的职业生涯会更辉煌；若是
没有罗迪克和萨芬，费德勒的伟大也许会
减少几分成色，伟大的对手成就了他。挥
别罗迪克，费德勒会感到孤独吗？

本报讯 记者 杨羡之 率领球队夺得
上赛季CBA冠军，积极帮助队中年轻球员
成长，无论是与媒体或是俱乐部人员都拥
有良好的冠军。斯蒂芬·马布里，这个曾经
NBA的“ 独狼”，而今俨然已经成为了
CBA选择外援的一个标准。不过，场上风
光无限的他，最近却因为在投资房地产中
涉嫌拖欠贷款，近日已被美国银行起诉，
里奇蒙德当地法院日前已经受理了此案。

据美国媒体爆料，此前，马布里曾选
择在匹兹堡投资当地的房地产。整个投资
过程中，马布里在里奇蒙德郡内购置了多
处用于工业和办公的房产，其中包括匹兹
堡当地一处被美国总务管理局租用，交付
给社会安全局使用的房产。此外，他还在
俄亥俄州和科罗拉多州投资房产。据悉，
美联银行掌控的美国银行曾在2007年向
马布里贷款140万美元。随后的2011年8

月，由于马布里资金上出现问题，美国银
行取消了他的匹兹堡房产的抵押回购权，
将其以131万美元的价格出售来补偿贷
款。但此后，包括未付利息以及打官司费
用在内的100万美元贷款，马布里却始终
未曾偿还。

就在上周，由于马布里此前在匹兹堡
投资的一座商业建筑涉嫌拖欠贷款，里奇
蒙德巡回法院已正式受理了对马布里的
诉讼。据悉，马布里总共拖欠各方面贷款，
可能达到了300万美元！而还有消息称，曾
承诺个人为贷款担保的马布里，其在洛杉
矶的一处房产也被取消抵押回购权。这一
处占地面积为8000平方英尺的房产，马布
里也拖欠了310万美元。

目前，马布里方面并未就此事公开发
表声明，其律师也拒绝对此事进行评论。
倒是记者从相关人士处了解，马布里为人

颇为大方，或许这是其资金出现问题的源
头。“ 黑人球员都很讲义气，平时在中国打
球的时候，他就养着一群人，包括表弟、朋
友之类的。这些显然都是一笔很大的开
销，要说他的资金上出现问题，我觉得这
应该是一个原因。”相关知情人透露。

值得一提的是，类似生活上出现窘
境，此前也有NBA球星有过先例。作为
NBA“ 公牛王朝”的主要成员，皮蓬目前
已经沦落到四处“ 走穴”保障日常开销
的地步。之前相关公关公司举办“ NBA
传奇巨星中国行”活动，便曾试图邀请过
皮蓬前来。“ 不过他的开价实在让我们无
法接受，感觉他想钱都要想疯了。”相关
知情人士曾向记者如是透露。而另一位
NBA的传奇球星艾弗森，也同样由于资
金上出现问题，曾来华参加过相关的商
业比赛。

30岁生日
他宣布了离开

法拉盛充满离情别绪，克里斯特尔斯决意打完美网退役已经令人惋惜，
昨天，当罗迪克在30岁生日这天突然宣布即将挂拍，将球迷感情的闸门彻底
打开⋯⋯罗迪克总结职业生涯的这番话非常催泪：“ 尽管有时候我会沮丧，
觉得失望，但我不会为自己感到遗憾，也不会去嫉妒别人所取得的成功。我很
幸运，我享受每一刻。” 本报记者 张楠

即使不爱也会去尊重的球员

涉嫌拖欠贷款 马布里遭美国银行起诉

上赛季，马布里率领北京队夺得CBA总冠军。


